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В конце марта 2018 года биз-
нес-омбудсмен представит рейтинг 
районов края по созданию благопри-
ятной деловой среды. Исследова-
ние предпринимательского климата 
аппарат уполномоченного проведет 
уже во второй раз. Об этом стало 
известно на краевой конференции 
предпринимателей, которая прошла 
в Приморье в минувшую пятницу. 
Рейтинг должен мотивировать глав 
муниципалитетов начать соревнова-
ние за предпринимателя и инвести-
ции, рассчитывает омбудсмен.

Бизнес-рейтинг муниципалитетов 
Приморья впервые представили в мар-
те этого года в рамках доклада о рабо-
те уполномоченного по защите прав 
предпринимателей. Цель исследования 
— выявить лучшие примеры взаимо-
действия органов муниципальной вла-
сти и бизнеса, а затем тиражировать их 
на другие районы. Также рейтинг дол-
жен помочь с выявлением проблем 
и поиском их решения.

Впоследствии исследование реши-
ли сделать ежегодным. Сейчас аппарат 
бизнес-омбудсмена готовит рейтинг, 
который представят в 2018 году. Как и 
пилотное исследование, рейтинг будет 
основан на 14 показателях и разделен 
на четыре блока: административные 
барьеры, экономические показатели, 
открытость власти и давление на биз-
нес. В первом учитывают срок оформ-
ления земельного участка, выдачи раз-
решения на строительство и другие. 
В блоке «Административные барьеры» 
считают количество предпринима-
телей на 10 тысяч населения, объем 
налоговых платежей, сумму привле-
ченных инвестиций в район и другие. 
Открытость власти считают по таким 
показателям, как число встреч главы 
с предпринимателями, наличие обще-
ственной приемной бизнес-омбудсме-
на, число проектов, которые прошли 
оценку регулирующего воздействия и 
т. д. В разделе «Давление на бизнес» 
учитывают количество и результатив-
ность муниципальных проверок, сум-

В начале 2018 года предпринимателей Приморья пригласят поучаствовать в опросе
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Включат в рейтинг
Муниципалитеты Приморья оценят по развитию 
деловой среды и предпринимательской активности

Продолжение на с.6 

мы начисленных штрафов, количество 
правовых актов, нарушающих права 
предпринимателей.

Впервые в рейтинг добавят субъек-
тивные данные — итоги опроса пред-
принимателей района. Аппарат упол-
номоченного ежегодно проводит опрос 
предпринимателей, чтобы выявить си-
стемные проблемы в различных сферах.

инструкция 
Как получить древесину 
для возведения дома
Рассказываем, кому дадут 
стройматериалы и что для этого 
необходимо

Читайте на следующей неделе

Дмитрий Дементьев: 
«Уложили асфальт там, 
где его никогда не было» 
с.3

ФреДрик Стиллман: 
«Иван Налимов провел 
отличный матч, как и вся 
команда» с.8

алекСанДр коршенко: 
«Вскоре будет прекращен сброс 
сточных вод в бухту Золотой Рог» 
с.4

цифра 

256 ДТП
зарегистрировали во Владивостоке 
в минувшую пятницу — обстановку 
осложнил снегопад. Прокуратура 
проверит, как уполномоченные органы 
справились с очисткой дорог.

944 руководителя
из Приморья участвуют во втором 
этапе всероссийского конкурса 
«Лидеры России». Они проходят 
тестирование на общий уровень 
знаний и управленческий потенциал, 
числовые и вербальные способности.

41 предприятие
в Приморье накопило долги 
по зарплате. Наиболее тяжелая 
ситуация сложилась в АО 
«Радиоприбор». Конкурсный 
управляющий до сих пор не провел 
оценку имущества завода, что 
затрудняет реализацию активов.

анонс 
Краевая полиция 
в Инстаграме
Региональное управление МВД 
зарегистрировало аккаунт 
в Инстаграме. В профиле уже 
размещены социальные видеоролики, 
впоследствии здесь будет появляться 
и другая полезная информация. 
Специалисты УВД будут читать 
личные сообщения и комментарии 
к публикациям. Адрес аккаунта: mvd_25.

Ярмарка «Мандарин-
маркет»
Предновогодняя ярмарка подарков 
будет проходить в «Седанка Сити» 
29 декабря и 30 декабря. Там 
представят сувениры, украшения, 
одежду, подарки. Заявки от продавцов 
ждут до 30 ноября. Подать заявку: 
mandarinmarket.ru

лиДеры рейтинга — 2017 
города:
1. Арсеньев 
2. Спасск-Дальний 
3. Большой Камень
4. Дальнереченск
5. Дальнегорск

районы:
1. Надеждинский 
2. Шкотовский
3. Чугуевский
4. Хорольский
5. Ханкайский
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ЗАКОНОПРОЕКТ

В регионе ужесточат контроль 
за вывозом дикоросов 

Нормативы на сбор дикоросов и кедрового ореха предложи-
ли установить в Приморском крае. Такую возможность обсудили 
врио губернатора края Андрей Тарасенко и начальник Дальне-
восточного таможенного управления Юрий Ладыгин.

По словам главного таможенника ДФО, сейчас на таможне 
задерживают все дикоросы, добытые незаконным путем. Тем 
не менее Андрей Тарасенко заявил, что в Приморье контроль 
за добычей и вывозом дикоросов, в том числе кедрового ореха, 
нужно ужесточить.

— Необходимо предусмотреть в Лесном кодексе не только 
право, но и предельные нормативы для всех: и любителей, и про-
мысловиков. С соответствующей инициативой мы уже выступили 
на законодательном уровне, — заявил врио губернатора.

Леонид Крылов

ЭНЕРГЕТИКА

Корейский инвестор планирует построить 
в Приморье современную электростанцию

Меморандум о сотрудничестве подписали АНО «Инвестици-
онное агентство Приморского края», администрация Хороль-
ского района и корейская компания K-energy. Стороны догово-
рились развивать энергетику муниципального образования.

Как сообщили в Инвестагентстве, стороны намерены создать 
многопрофильное предприятие, на котором будут заниматься 
выращиванием и переработкой женьшеня, сельскохозяйствен-
ным производством, производством биоорганических удобре-
ний, развитием социальной и туристической инфраструктуры 
на территории Хорольского района, а также развитием энерге-
тической инфраструктуры.

— Проект предполагает создание и последующую эксплуата-
цию электростанции на базе топливных элементов мощностью 
до 30 мегаватт, — рассказали специалисты Инвестагентства. — 
Сторонами также достигнуты договоренности о необходимости 
внедрения инновационной и экологической модели проекта 
для сокращения отходов, выбросов и других негативных воз-
действий на окружающую среду.

В рамках инвестиционного проекта запланировано также 
строительство рекреационно-туристического комплекса «Хо-
роль», включающего гостиницу и парковую зону.

В ближайшее время будет подготовлен подробный техниче-
ский проект с элементами ноу-хау с точки зрения экологии.

Общее количество необходимых инвестиций в проект со-
ставляет 3 млрд рублей. Строительство будет реализовано в три 
этапа до 2021 года.

Леонид Крылов

МУНИЦИПАЛИТЕТЫ

Около трех километров русел рек 
расчистили в Приморье

В Чугуевском районе расчистили, спрямили берега и углу-
били донья ручьев Масленников, Калугин и Ближний. Данные 
меры позволят защитить территорию Кокшаровского сельского 
поселения от наводнений и паводков.

Работы велись на протяжении двух с половиной месяцев. 
Рабочие убрали со дна рек более 60 тысяч кубометров грунта, 
а затем отсыпали 1,5 тысячи кубометров скального грунта для 
укрепления берегов и доньев. Также был убран мусор, нанесен-
ные остатки деревьев и кустарника.

Ранее во время сильных дождей и весенних паводков эти 
ручьи быстро наполнялись водой, выходили из берегов и раз-
ливались на близлежащие территории, что приводило к обшир-
ным затоплениям.

Помимо расчистки ручьев, в Чугуевском районе закончили 
ремонт 706-метровой дамбы в селе Новомихайловка. Дамбы 
ремонтируются и в других муниципалитетах Приморья. Так, 
на реках Артемовка в селе Многоудобное Шкотовского района 
ремонт дамбы завершится до конца месяца, а на реке Шкотовка 
в селе Новороссия работы уже завершены. До конца года отре-
монтируют гидротехнические сооружения и в селах Мельнич-
ное, Новокрещенка и Дальний Кут Красноармейского района.

Продолжат в районах края также расчистку русел рек и углу-
бление их дна. Например, в Кавалеровском районе сейчас 
укреп ляют береговую линию на реке Зеркальной, а в ближайшие 
дни те же работы начнутся в Партизанском и Спасском районах.

Леонид Крылов

кто-то, наоборот, быстро разобрался с чертежа-
ми, но много времени потратил на сборку и сварку 
сооружений. В итоге не все участники справились 
с заданиями. 

Молодым поварам предложили проявить себя 
в модном ресторанном направлении «фингер-фуд», 
приготовив блюдо, которое можно есть руками,  
и горячую закуску из морепродуктов.

Из 200 студентов эксперты выбрали 48 лучших — 
по три призера в каждой из профессиональных ком-
петенций. Победители получили возможность пред-
ставить край на дальневосточном отборочном этапе 
конкурса и, если пройдут его, национальном этапе. 

— Победители регионального этапа примут уча-
стие в отборочных соревнованиях Дальневосточ-
ного федерального округа, — заявила начальник 
отдела дополнительного образования департамента 
образования и науки Приморья Ольга Пермяко-
ва. — Кто наберет наибольшее количество баллов, 
получит шанс выступить в финале национального 
этапа в 2018 году в Южно-Сахалинске и побороться 
за право представлять Россию уже в международных 
первенствах WorldSkills.

Чемпионаты профессионального мастерства 
WorldSkills проводятся в 76 странах мира, в том чис-
ле и в России, подчеркивают эксперты. Мероприятия 
позволяют выявить сильнейших специалистов в от-
раслях и усовершенствовать стандарты подготовки 
кадров в соответствии с мировыми практиками. 

—Дальний Восток — одна из самых стремительно 
развивающихся территорий России, — подчеркнул 
представитель Агентства развития профессиональ-
ных сообществ и рабочих кадров WorldSkills Максим 
Дмитриев. — Поэтому здесь, как никогда, востребо-
вано большое количество квалифицированных кад-
ров. И желательно готовить их на месте. Чемпионат 
WorldSkills — инструмент, который позволяет быстро 
модернизировать систему профессионального обра-
зования, совершенствуя систему подготовки кадров.

Наталья Шолик

НОВОСТИ

Закалили сталь
Приморских студентов оценили на профпригодность 
по международным стандартам

Почти 50 молодых специалистов представят 
Приморье на дальневосточном этапе Националь-
ного чемпионата профессионального мастерства 
WorldSkills Russia. Среди претендентов на побе-
ду — учащиеся колледжей: будущие штукатуры, 
сварщики, парикмахеры, авторемонтники, конди-
теры... По мнению экспертов, проведение таких 
конкурсов поднимает престиж рабочих профессий 
и помогает улучшить в целом подготовку кадров.

Региональный этап Национального чемпионата 
профессионального мастерства WorldSkills Russia 
подошел к концу в Приморье. В течение пяти дней, 
с 13 по 17 ноября, более 200 студентов коллед-
жей края боролись за победу в 16 компетенциях. 
Участники показывали на практике, чему успели 
научиться. К примеру, начинающие маляры кле-
или обои и выполняли художественную роспись 
по декоративной штукатурке.

— Студенты подготавливали рабочую поверх-
ность, клеили обои разных текстур при помощи 
различных технологий, — рассказала координатор 
компетенции «Малярно-декоративные работы», 
начальник отдела дополнительных образователь-
ных программ Дальневосточного государственного 
гуманитарно-технического колледжа Марина Оно-
приенко. — Ребята со всеми заданиями справились.

Будущие сварщики выполняли разные виды 
сварных соединений, изготавливали большие 
и сложные конструкции из разных материалов, 
в частности алюминия и нержавеющей стали. 
На выполнение заданий у ребят было 18 часов. 
Не все успели уложиться в положенное время, 
а, следовательно, и справиться с заданиями.

— У участников была разная подготовка, — за-
метила главный эксперт компетенции «Сварочные 
технологии», мастер производственного обучения 
Дальневосточного судостроительного колледжа 
Надежда Аханова. — Кто-то долго вникал в черте-
жи, по которым требовалось собрать конструкцию, 

Победители регионального тура представят край на дальневосточном отборочном этапе чемпионата
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источник: департамент образования и науки Приморья

региональный этаП чемПионата WorldSkillS ruSSia

200 студентов колледжей боролись 
за победу в Приморье 
48 заняли призовые места
они представят край на дальневосточном этапе «Парикмахерское искусство»

«Поварское дело»

«Администрирование отеля»

«Медицинский и социальный уход»
в 2018 году — национальный 
этап чемпионата WorldSkills russia

16 компетенций
в том числе:
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ИНТЕРВью

Фо
то

 Гл
еб

а И
ль

ин
ск

ог
о

По словам замдиректора краевого департамента транспорта, на следующий год региону предварительно одобрили транш в размере 730 млн рублей

В Приморье завершили приоритетный 
проект «Безопасные и качественные до-
роги». За прошедший год на территории 
Владивостокской агломерации отремон-
тировали 102 километра дорог, сдела-
ли безопасными 44 участка, где раньше 
часто происходили дорожно-транс-
портные происшествия. Заместитель 
директора департамента транспорта 
и дорожного хозяйства Дмитрий Демен-
тьев рассказал «Приморской газете», как 
долго продержатся обновленные дороги, 
на каких улицах в следующем году пла-
нируют устроить ремонт, и объяснил, 
зачем убирать старые трамвайные рель-
сы на Светланской.

— В нынешнем году ни к одному 
другому «дорожному» проекту не 
было приковано такого внимания, 
как к «Безопасным и качественным 
дорогам». Чем эта программа отлича-
ется от прочих?

— Действительно отличия есть, и они 
довольно существенные. Самое важное, 
конечно, что «Безопасные и качественные 
дороги» курируются федеральным пра-
вительством, соответственно, есть софи-
нансирование из федерального бюджета. 
Обустройство дорожной инфраструктуры 
— это большая нагрузка на краевой бюд-
жет и бюджеты муниципалитетов. За счет 
федеральных средств нам удалось уве-
личить сумму, которая пошла на ремонт 
и обустройство дорог, практически вдвое. 
Соответственно и масштаб, и глубина ра-
бот значительно возросли.

Важно и то, что деньги выделяются не 
на ремонт в отдельных муниципалитетах, 
а на всю агломерацию. Дело в том, что 
обычно на ремонт местных дорог, к приме-
ру, в Шкотовском районе, больших средств 
не выделяют, и масштаб работ из-за этого 
сильно ограничен. За счет же «Безопасных 
и качественных дорог» мы смогли преду-
смотреть большие деньги для районов 
и в итоге уложили покрытие там, где его до 
сих пор никогда и не было. В развитии мест-
ной инфраструктуры это настоящий прорыв.

— Удалось ли выполнить весь за-
планированный объем работ?

— Работы, которые мы запланировали 
в начале года, выполнили все. Средства 
освоили не полностью, потому что по ре-
зультатам торгов появилась экономия, да 
и в процессе работ были некоторые изме-
нения, позволившие сохранить определен-
ную сумму денег. 

Всего по агломерации отремонтирова-
ли 102 километра дорог. Что касается мест 
концентрации ДТП, их количество удалось 

снизить со 168 до 124. Специально для 
этого на опасных и оживленных участках 
устанавливали дополнительные леерные 
заграждения, благодаря которым пеше-
ходы стали реже перебегать через дорогу 
в неположенном месте.

Основная часть работ пришлась на Вла-
дивосток и на трассу в сторону Находки — 
на эти направления потратили по 550 млн 
и 300 млн рублей соответственно.

В краевом центре отремонтировали 
дороги на Народном проспекте, улицах 
Всеволода Сибирцева, Верхнепортовая, 
Выселковая, Фадеева, а также провели 
ямочный ремонт на улице Гоголя. Самые 
интенсивные работы шли на улице Свет-
ланской — там дорожники вытащили из-
под асфальта рельсы, подняли колодцы на 
уровень дорожного покрытия.

— Ремонт на Светланской вызвал 
много вопросов — движение в цент-
ре города из-за этого было парали-
зовано. Многие спрашивали, зачем 
нужно было вытаскивать рельсы, 
если они никому не мешали?

— Это предположение, мягко говоря, не-
верное. С тех пор как по Светланской пере-
стали ходить трамваи, от рельсов не было 
никакой пользы, а вот вреда — очень много. 
Дело в том, что металл с асфальтобетоном 
довольно плохо сочетается. Рельсы гуля-
ли под колесной нагрузкой, крошили до-
рожное покрытие, в итоге на асфальте уже 
вскоре после ремонта появлялись кочки и 
трещины. Случались и ДТП оттого, что во-
дители рвали покрышки торчащими из ас-
фальта краями рельсов.

Опять же люки на этой улице были зна-
чительно ниже уровня асфальта, и долгое 
время это было большой проблемой. Авто-
мобилистам приходилось маневрировать, 
заезжать на соседние полосы. Из-за опас-
ной езды нередко возникали аварийные 
ситуации.

Но работы по изъятию путей и подъему 
люков дорогостоящие, и до сих пор у горо-
да не было нужных средств. В нынешнем 
году за счет федерального софинансирова-
ния такая возможность появилась.

— А что сделали в остальных му-
ниципалитетах, относящихся к Вла-
дивостокской агломерации?

— Как я уже говорил, возможность от-
ремонтировать дороги в районах — одно 
из главных преимуществ проекта «Безо-
пасные и качественные дороги». Поэтому 
работы велись повсеместно.

В Надеждинском районе, например, 
сделали порядка 18 километров муници-
пальных дорог. Обновили улицы поселка 

Раздольное, сел Тавричанка и Вольно- 
Надеждинское.

Многое успели сделать и в Шкотовском 
районе. Причем на некоторых дорогах, где 
уложили новое покрытие, раньше вообще 
никогда не было асфальта, например, в селе 
Новонежино заасфальтировали две грун-
товые улицы. То же самое было сделано 
в Шкотово и Штыково.

Важно, что отремонтировали дорогу 
Шкотово — Партизанск, в частности, уча-
сток неподалеку от Новой Москвы, кото-
рый вызывал нарекания автомобилистов. 
Также новый асфальт положили на трассе 
Штыково — Ивановка — Реттиховка. Сей-
час по вышеперечисленным дорогам дей-
ствительно приятно ездить.

Активный ремонт шел и в Артеме: бла-
годаря проекту этот город получил на об-
устройство дорожной инфраструктуры 
160 млн рублей. Причем, так же как и в Шко-
товском районе, в Артеме не только ремон-
тировали старые направления, но и делали 
асфальтобетонное покрытие на дорогах, ко-
торые до этого были грунтовыми.

— Много ли в этом процессе было 
задействовано подрядчиков и как 
они себя проявили? 

— На краевых дорогах работал исклю-
чительно «Примавтодор» — эта компания 
выиграла все аукционы. Конечно, участво-
вали и субподрядные организации, в общей 
сложности они выполнили не больше 20% 
от установленного объема работ.

На участках, принадлежащих муници-
палитетам, ремонтом занимались малые 
компании. В общем-то, они справились. 

Что касается трудностей, без них не 
обошлось. В этом году были определен-
ные проблемы и с асфальтом, и с битумом. 
Дело в том, что глобальный ремонт шел 
по всей стране, и в конце концов нефтепе-
рерабатывающие заводы не справились 
с потребностями. Цена на битум росла 
каждую неделю, и его просто не хватало. 
Фактически в очередях стоять приходи-
лось. Но все это сильно не повлияло на сро-
ки выполнения работ — люди, занимавши-
еся закупками, справились хорошо.

Дмитрий Дементьев:
 «Уложили асфальт там, где его никогда не было»

— Не отразятся ли проблемы 
с сырьем на качестве дорожного 
покрытия?

— Мы рассчитываем, что минимум в те-
чение гарантийного срока, а это три года, 
дороги будут в идеальном состоянии. Необ-
ходимости же в новом ремонте не возник-
нет и того дольше, если, конечно, не случит-
ся каких-то чрезвычайных происшествий.

За качеством работ следили множество 
структур: это и общественные организа-
ции, такие как Общероссийский народный 
фронт, и администрация Владивосто-
ка, и краевой «Примуправтодор», и даже 
«Дальуправтодор» — подведомственная 
организация «Росавтодора». Представите-
ли последней организации выезжали на все 
участки, где велись работы, и с помощью 
специальных приборов проверяли коэф-
фициент уплотнения щебеночной смеси и 
асфальтобетона. Все завершенные участки 
соответствуют федеральным требованиям.

Еще один плюс в пользу долговечности 
— ремонт шел с использованием совре-
менных технологий. В частности, на новых 
дорогах лежит так называемый щебеноч-
но-мастичный асфальтобетон. В нем есть 
полимерные добавки, которые улучшают 
свойства асфальта и свойства битума. Со-
ответственно, и срок жизни у щебеноч-
но-мастичного материала больше, чем 
у стандартного.

— Есть ли уже планы на следую-
щий год? Что еще нужно сделать?

— Предварительно нам одобрили транш 
из федеральной казны в размере 730 млн 
рублей — чуть больше, чем в нынешнем 
году. Муниципалитеты уже отправили нам 
план, мы включили в него краевые дороги 
и направили программу в федеральное до-
рожное агентство.

Прежде всего, планируем продолжить 
ремонт трассы Артем — Находка, которая 
является ключевой. Надеемся в следую-
щем году привести в приличный вид всю 
дорогу вплоть до Большого Камня. Итого 
мы планируем отремонтировать 91 км до-
рог. Возможно, эта цифра еще увеличится. 
Точные данные появятся, когда у нас будет 
сметная документация. 

Беседовал Алексей Михалдык

БЫЛИ ОПРЕДЕЛЕННЫЕ 
ПРОБЛЕМЫ И С АСфАЛьТОМ, 
И С БИТУМОМ — фАКТИЧЕСКИ 
В ОЧЕРЕДяХ СТОяТь 
ПРИХОДИЛОСь, ВЕДь 
ГЛОБАЛьНЫй РЕМОНТ ШЕЛ 
ПО ВСЕй СТРАНЕ

Чем будут заниматься 
дорожные службы 
в 2018 году и какие улицы 
планируют отремонтиро-
вать во Владивостоке — 
читайте в полной 
версии интервью 
на www.primgazeta.ru.
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Круглый стол, посвященный вопро-
сам экологии водных ресурсов, провела 
«Приморская газета». В малом зале ад-
министрации Приморского края встре-
тились представители исполнительной 
власти, бизнеса, науки и общественных 
организаций. Собравшиеся поделились 
цифрами и фактами, детально харак-
теризующими состояние окружающей 
среды в крае, рассказали о проблемах, 
которые возникают у них при ведении 
хозяйственной и природоохранной дея-
тельности, и предложили пути решения 
этих проблем. Кроме этого, каждый 
из присутствующих поведал о том, как 
прошел для него год экологии и что 
лично он сделал для улучшения среды 
обитания. 

Год эКоЛоГии 
2017 год президент России Влади-

мир Путин объявил годом экологии. 
5 января 2016 года глава государства 
подписал указ, цель которого — при-
влечь внимание к проблемным вопро-
сам, существующим в экологической 
сфере и улучшить состояние экологиче-
ской безопасности страны. 

Экологи и общественность Приморья 
обрадовались указу президента, про-
изводственники печально вздохнули, 
исполнительная власть отнеслась к ре-
шению главы государства вниматель-
но, но спокойно: в Приморском крае 
каждый год — год экологии. По словам 
руководителя департамента природных 
ресурсов и охраны окружающей сре-
ды Приморского края Александра Кор-
шенко, расслабиться не дают ни бурное 
развитие промышленности и сельского 
хозяйства, ни климат, ни географическое 
расположение края: многие территории 
считаются природоохранными. Тем не 
менее, руководитель природоохранного 
ведомства отметил, что в 2017 году фи-
нансирование «на экологию» было уве-
личено на 12%, и сумма в общей сложно-
сти превысила 1,3 млрд рублей. Деньги 
привлекались из всех возможных источ-
ников финансирования: федерального, 
краевого, местных бюджетов, а также 
внебюджетных средств (собственных 
средств предприятий и привлекаемых 
инвестиций). 

Год заканчивается. Подводя его итоги, 
собравшиеся за круглым столом, едино-
душно пришли к выводу: сделано мно-
го — предстоит еще больше. Участники 
мини-форума согласились, что, для того 
чтобы изменить ситуацию на суше и на 
море, сегодня нужно применять комп-
лексные меры, организацию которых 
нужно выводить на новый, современный 
уровень. Не обойтись без диалога между 
бизнесом, наукой и властью. 

Представители власти, бизнеса, науки и общественных организаций предложили пути решения экологических проблем

ТяжеЛое насЛедие 
Первой слово взяла наука. Ее на кру-

глом столе представил руководитель 
Центра аквакультуры и прибрежных био-
ресурсов Национального научного цент-
ра морской биологии ДВО РАН Сергей 
Масленников. 

— Проблемы экологического дисба-
ланса — проблемы не сегодняшнего дня. 
В 70-е годы прошлого века ученые вы-
яснили, что экосистема прибрежных вод 
разрушена полностью, — рассказал со-
трудник ИБМ. — Тогда часть акваторий 
закрыли. Прошло более 30 лет, но вос-
становления водной среды до нативного 
(естественного, натурального, неповреж-
денного) уровня не произошло. 

По словам ученого, отсутствие резуль-
тата закономерно: восстановление при-
роды в период антропогенного давления 
по обычной схеме невозможно, это науч-
ный факт. 

— Мы находимся в ситуации, когда 
старые методы не работают, — продол-
жил ученый. — Нужно искать новые пути 
выхода из сложившейся ситуации. — Тем 
более что факторы нагрузок увеличились 
и, что называется, обновились. Новой бе-
дой стал пластик. При всей своей кажу-
щейся легкости он может задавить любую 
экосистему. Впрочем, мусор — это лишь 
одна из составляющих проблемы. Суще-

ствуют еще техногенные загрязнения ак-
ваторий, браконьерская охота и рыбалка 
и так далее. Для того чтобы справиться 
с этим шквалом проблем, нужны не толь-
ко технологии с «нулевым шумом». Нуж-
на ситуация активного, комп лексного 
управления. 

По словам Сергея Масленникова, про-
ект по комплексному управлению при-
брежной зоной в ДВО РАН был разрабо-
тан в том самом 1999 году, когда стало 
понятно, что отдельными мерами с бедой 
не справиться. Документ подразумева-
ет создание комплексного прибрежного 
морского биотехнопарка, подразделе-
ния которого могут действовать по все-
му побережью Приморья. Такой парк 
не только позволит отвечать на все вы-
зовы, которые человек бросает природе, 
но и создаст рамки взаимодействия нау-
ки, власти, промышленности.

держиТесь в рамКах
Собравшиеся отметили, что форум 

«Природа без границ» — мероприятие 
нужное, ведь именно на нем появляется 
возможность уладить проблемные мо-
менты в отношениях между производи-
телями, природоохраной и государством, 
которые периодически возникают из-за 
правовых коллизий. Чаще всего последние 
обусловлены особенностями правопри-

На чистую воду
Об итогах Года экологии рассказали на круглом столе

менения федеральных законов и кодексов, 
которые при выстраивании в одном векто-
ре не всегда бывают последовательными. 
Но в любом случае их нарушение находит-
ся под «юрисдикцией» прокуратуры.

Подобные правовые коллизии иногда 
рождают противоречия, которые можно 
решить только путем переговоров, как на 
местном, так и на федеральном уровне. 

Вот, например, одна из них. На тер-
ритории края есть несколько заводов 

алекСанДр коршенко, 
директор департамента природных 

ресурсов и охраны окружающей среды 
Администрации Приморского края

анДрей майоров, 
директор по рыбной отрасли Агентства 

Дальнего Востока по привлечению 
инвестиций и поддержке экспорта

валерий корко, 
заместитель директора департамента 
рыбного хозяйства и водных биологи-

ческих ресурсов Приморского края

роман витязев, 
заместитель председателя 

НО «Дальневосточный союз 
предприятий марикультуры»

КРУГЛЫй СТОЛ

ПРИГЛАШАЕМ НА КРУГЛЫй СТОЛ
«Приморская газета» при поддержке админи-
страции Приморского края начинает новый проект 
«Призма». В режиме открытого диалога 
в формате круглого стола предприниматели, 
ученые, представители исполнительной власти 
могут встретиться и обсудить острые и многогран-
ные темы, проблемы и перспективы их решения. 
Вы можете рассказать о своем видении той или 
иной ситуации не только на экспертном совете 
или закрытом заседании, но и на страницах 
нашего издания. 
По всем вопросам обращайтесь 
к куратору проекта Ксении Орловой:
(423) 240-66-33; 
+7 (914) 976-70-57
orlova_ka@primgazeta.ru
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по выращиванию аквакультуры, «паст-
бища» которых находятся в зоне «па-
мятников природы». Предприниматели, 
занимающиеся выращиванием гребешка 
и трепанга на этих акваториях, оказались 
в сложной ситуации.

Возникла правовая коллизия: встал во-
прос о допустимости занятия марикуль-
турой на особо охраняемых территориях. 

На заседании было отмечено, что 
в Приморском крае ожидают изменения 
федерального законодательства, кото-
рое поможет решить проблему дальней-
шего развития.

Кроме этого, по словам заместителя 
директора департамента рыбного хозяй-
ства Валерия Корко, в 2017 году в крае 
были проведены аукционы, на которых 
был разыгран 171 прибрежный рыбовод-
ный участок.

— Это 48,2 тысячи гектаров акватории, 
на которой можно развивать аквакульту-
ру: выращивать морскую капусту, мидии, 
гребешки, устрицы, — пояснил Валерий 
Корко. — Приморская аквакультура раз-
вивается по экстенсивному пути и пред-
ставляет собой пастбищное рыбоводство, 
никакого ущерба выделенным аквато-
риям предприятия не нанесут. Места для 
морских пастбищ выделены в зонах, сво-
бодных от природоохранных функций.

ПоПасТь в сеТи 
Президент Союза водопользователей 

Амурского бассейнового округа Игорь 
Неров объяснил, что, перед тем как зада-
ваться вопросом, что нужно сделать для 
улучшения экологической обстановки в 
акваториях бухт Приморья, необходимо 
иметь объективную (или близкую к ней) 
информацию об источниках негативного 
воздействия.

— Однако, — отметил он, — существу-
ющая система мониторинга эту инфор-
мацию дать не может.

По словам специалиста, государствен-
ная система мониторинга водных объек-
тов дает осредненные оценки качества 
среды и лишь в пунктах контроля. Дело 
в том, что в крае сеть пунктов наблюде-
ний, принадлежащих государству, неве-
лика. Морских точек контроля всего 39, 
речных — не более 42. 

— С таким количеством исходных дан-
ных объективной картины не получить, 
отметил Игорь Неров. — Но выход есть. 
В Приморском крае существует сеть локаль-
ного мониторинга, которая принадлежит 
различным водопользователям. По количе-
ству контрольных пунктов сеть хозяйству-
ющих субъектов в несколько раз превосхо-
дит государственную наблюдательную сеть. 
Но в соответствии с федеральным законо-
дательством водопользователи не являют-
ся участниками государственного монито-
ринга водных объектов! То есть данные от 
них поступают, но ввиду несогласованности 
программ наблюдений в общем анализе 
не используются! 

Союз водопользователей предлагает 
и бизнесу, и властям, и ученым объеди-
нить усилия по изучению экологического 

состояния водных объектов, только тогда 
картина может проясниться. 

— Мы разработали первые четыре бас-
сейновые программы, объединяющие ло-
кальный и государственный мониторинг 
водных объектов, — рассказал президент 
Амурского Союза водопользователей. — 
Реализация программ поможет выявить 
и оценить источники негативного воздей-
ствия, определяющие качество вод бухты 
Золотой Рог, бухты Диомид, бухты Улисс 
и залива Находка, ликвидировать необъ-
ективность оценок влияния отдельных 
водопользователей на качественные по-
казатели водных объектов. 

Проекты программы согласованы Со-
юзом водопользователей с Амурским 
БВУ и ФГБУ «Приморское УГМС». В на-
стоящее время заложенные в программы 
подходы проходят апробацию в Дальне-
восточном филиале ФГБУ РосНИИВХ. 

— Надеюсь, наши разработки помогут 
усовершенствовать систему мониторинга 
водных объектов. На основе получаемых 
данных станет возможным наконец-то 
перейти от «экологических спекуляций» 
и «поиска крайнего» к выработке со-
вместных и действенных мер по поступа-
тельному улучшению состояния водных 
объектов, — резюмировал Игорь Неров. 

УТиЛизирУй эТо 
Вопрос утилизации отходов водоот-

ведения поднял директор ООО «Ромул» 
Борис Завьялов. 

Александр Коршенко рассказал присут-
ствующим, что работы в этом направлении 
ведутся безостановочно. В настоящее вре-
мя уже около 75% хозяйственно-бытовых 
сточных вод города Владивостока посту-
пают на современные очистные сооруже-
ния Центрального, Северного и Южного 
планировочных районов. Уже прекращен 
сброс сточных вод в бухту Золотой Рог 
по выпускам «Корабельная набережная» 
и «Морвокзал». Вскоре будет прекращен 
сброс сточных вод в бухту Золотой Рог 
и речку Объяснения.

— Это просто здорово, что строятся 
новые очистные, — оценил Борис Завья-
лов. — Но когда канализационная система 
Владивостока заработает в полную силу, 
то согласно расчетам она будет выдавать 
до 4000 тонн отходов (после очистки 
сточных вод) в сутки. Предусмот рен ли 
выход из этой ситуации? 

В процессе обсуждения выяснилось, 
что выход из ситуации есть. Его предло-
жил Борис Завьялов. 17 лет назад специа-
лист по водоотведению и очистке сточных 
вод изобрел установку, которая превра-

щает в топливо осадок, остающийся после 
очистки сточных вод, а также бытовой му-
сор и другие ТКО (твердые коммунальные 
отходы). При этом осадок сушится и бри-
кетируется особым образом, после чего 
обрабатывается на специальной установ-
ке. Установка прошла экологическую экс-
пертизу, была признана безопасной и до 
2008 года успешно работала на очистных 
сооружениях «Де Фриз». Топливо, полу-
ченное после утилизации отходов, сгорало 
в топках местной котельной, шлак, обра-
зующийся вместо золы, заливался бето-
ном и шел на изготовление искусственных 
рифов, на которых специалисты ДВО РАН 
расселяли мидии, с целью дальнейшей 
доочистки воды после очистных соору-
жений. Сегодня есть возможность восста-
новить и модернизировать установку, ис-
пользуя более современные технологии. 
Однако Борису Завьялову нужна реаль-
ная поддержка по восстановлению ранее 
изоб ретенной и внедренной им техноло-
гии, направленной прежде всего на защиту 
окружающей среды. 

 — На словах руководство «Примводо-
канала» меня поддержало, а вот на деле, 
увы, нет, — рассказал автор изобретения. — 
Пока я не могу получить доступ к объекту, 
для того чтобы начать его реанимировать. 

Александр Коршенко пояснил, что ре-
ализацией водоочистных программ водо-
канала занимается ДВФУ, так как именно 
университет выиграл конкурс на прове-
дение этих работ. За все вопросы, касаю-
щиеся реализации высокотехнологичных 
проектов, отвечает федеральное учебное 
заведение. 

Сам же водоканал мало чем может по-
мочь в этой ситуации, да и денег у него 
нет — для реконструкции системы кана-
лизации используются средства бюджета 
Приморского края. Инвестиции уже со-
ставили 233 144,69 тыс. рублей. И этого, 
если честно, недостаточно.

все Прозрачно 
Подводя итоги круглого стола, Алек-

сандр Коршенко отметил, что в 2017 
году в рамках Года экологии администра-
ция Приморья запланировала провести 
комплекс мероприятий по развитию ин-
фраструктуры в сфере водоснабжения и 
водоотведения, что позволит улучшить 
комфортность проживания населения и 
минимизировать негативное воздействие 
на окружающую среду.

Всего по данному направлению пла-
нируется провести 35 мероприятий 
в 15 муниципальных образованиях края 

игорь неров, 
президент союза водопользователей 

Амурского бассейнового округа

Сергей маСленников, 
руководитель Центра аквакультуры и при-

брежных биоресурсов Национального науч-
ного центра морской биологии ДВО РАН

елена януш, 
вице-президент Дальневосточной 

ассоциации «Аквакультура»

БориС завьялов, 
директор ООО «Ромул»

на общую сумму 310,118 млн рублей, 
в том числе 9 мероприятий по развитию 
систем канализации, включая очистные 
сооружения на сумму 137,591 млн ру-
блей, а 26 мероприятий — по развитию 
систем водоснабжения на общую сумму 
172,527 млн рублей.

— Если продолжать разговор о блоке 
мероприятий в области водных отноше-
ний, стоит отметить, что именно в этом 
направлении работы задействовано наи-
большее количество органов исполни-
тельной власти различного уровня и хо-
зяйствующих субъектов, — отметил глава 
департамента. 

Он обратил внимание на то, что вода 
в Приморье — это не только море и бух-
ты. Это реки, озера, водохранилища. 
И в беспокойном Приморском крае они 
то и дело выходят из берегов. 

— О том, какие беспрецедентные 
для страны меры два года подряд прини-
маются нами по восстановлению послед-
ствий массовых затоплений после тайфу-
нов, говорить не буду — об этом писалось 
много, — сказал Александр Коршенко. 
— Но вот о том, что мы наконец-то утвер-
дили разработанный по инициативе адми-
нистрации края план по реализации пер-
воочередных мероприятий по снижению 
негативного воздействия вод озера Ханка 
в Минприроды, хочу напомнить. Он сфор-
мирован с учетом проведенной работы 
по изучению особенностей гидрологиче-
ского режима данного водного объекта. 
В реализации плана задействованы два ми-
нистерства, Федеральное агентство водных 
ресурсов, Амурское бассейновое водное 
управление, Администрация Приморского 
края, ФГБУ «Приммелиоводхоз», органы 
местного самоуправления. В настоящее 
время выполняются проектные работы 
по расчистке русла реки Сунгач. И это — 
одно из главных достижений Года экологии. 

Записала Марина Антонова

кСтати
Остро стоит проблема очистки акваторий 
морских портов от плавающего 
мусора и нефти, особо это относится 
к бухте Золотой Рог. 
Мусор и нефть, поступающие из различ-
ных источников под действием ветра 
и течений, постоянно перемещаются 
по акваториям. И такие предприятия, 
как АО «Центр судоремонта «Дальза-
вод», ПАО «Владивостокский морской 
торговый порт», являющиеся визитны-
ми карточками Владивостока, проявля-
ют высокую социально-экологическую 
ответственность, ежегодно затрачива-
ют миллионы рублей на очистку бухты 
Золотой Рог от общегородского мусора 
и нефти, поступающих на закрепленные 
за ними акватории.
Однако усилий одних операторов мор-
ских терминалов, конечно, недостаточно, 
нужна общая программа, объединяющая 
усилия и водопользователей, и органов 
власти по очистке морских акваторий 
от загрязнения.

БЫТОВЫХ СТОЧНЫХ ВОД 
ВЛАДИВОСТОКА ПОСТУПАюТ 
НА ОЧИСТНЫЕ СООРУжЕНИя

75%

СЕйЧАС ВЫПОЛНяюТСя 
ПРОЕКТНЫЕ РАБОТЫ 
ПО РАСЧИСТКЕ РУСЛА РЕКИ 
СУНГАЧ. И ЭТО — ОДНО 
ИЗ ГЛАВНЫХ ДОСТИжЕНИй 
ГОДА ЭКОЛОГИИ
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РЕГИОН

Проекты обустройства ме-
мориального комплекса, сквера 
и городского парка в Приморье 
представят на конкурсе, кото-
рый проводят в Минстрое Рос-
сии. Лучшие краевые инициа-
тивы в рамках приоритетного 
проекта «Формирование ком-
фортной городской среды» вы-
брали на заседании межведом-
ственной комиссии, прошедшем 
в конце минувшей недели. По-
бедители конкурса получат до-
полнительное финансирование, 
а также признание на федераль-
ном уровне.

В 2017 году в Приморском 
крае, наряду с остальными 
субъектами РФ, начали реали-
зовывать приоритетный проект 
«Формирование комфортной 
городской среды». По поручению 
президента России Владимира 
Путина Минстрой разработал 
программу, согласно которой 
в городах и поселках с населе-
нием больше тысячи человек 
приводят в порядок дворы и об-
щественные зоны — центральные 
улицы, площади и скверы.

По словам директора депар-
тамента по ЖКХ и топливным 
ресурсам Приморского края Еле-
ны Пархоменко, программа это-
го года практически завершена. 
В крае благоустроили 300 дворо-
вых территорий, и еще 100 нахо-
дятся в высокой степени готовно-
сти. Полностью закончены работы 
в четырех парках и на большин-
стве общественных пространств.

На минувшей неделе в Примо-
рье выбрали лучшие проекты года, 
которые вскоре представят на 
соответствующем конкурсе Мин-
строя. Победители получат допол-
нительное финансирование, кроме 
того, их опыт возьмут в качестве 
примера при реализации програм-
мы в последующие годы.

Межведомственная комис-
сия определила, что Приморский 
край на всероссийском конкурсе 
будут представлять три проек-
та. Первый — это мемориальный 
комплекс имени основателя рос-
сийской школы дзюдо Василия 
Ощепкова во Владивостоке. Дан-

Приморье представит лучшие проекты 
благоустройства на конкурсе Минстроя

На федеральный уровень
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Мемориальный комплекс имени Василия Ощепкова во Владивостоке помогли 
обустроить ландшафтные дизайнеры из японии

ный проект интересен тем, что 
его авторы сделали акцент на 
озеленение в противовес моще-
ным дорожкам. Вокруг памятни-
ка спорт смену разбили клумбы и 
газоны, причем консультантами 
по ландшафтному дизайну вы-
ступили признанные мастера обу-
стройства зеленых зон из Японии.

Второй проект, который пред-
ставит край — это сквер в селе 
Владимиро-Александровское 
Партизанского района. Обще-
ственное пространство такого 
уровня в селе появилось впер-
вые. Особая гордость жителей — 
уличное освещение, работающее 
от солнечных батарей.

Также в конкурсе Минстроя 
будет участвовать проект ре-
конструкции городского парка 
в Уссурийске. Много лет он был 
заброшен, но сейчас здесь сде-
лали все для комфортного от-
дыха горожан.

Отметим, что благоустройство 
приморских городов с самого 
начала находится под контролем 
не только краевых и федераль-
ных властей, но и представите-
лей общественности, а также 
средств массовой информации. 
Так, на прошлой неделе обще-
ственная приемка работ по бла-
гоустройству прошла в Шкотов-
ском районе, Большом Камне 
и ЗАТО Фокино.

Реализация проекта продол-
жится в следующем году — про-
грамма рассчитана на шестилет-
ний срок. В Приморском крае 
в бюджете на 2018 и 2019 годы 
на благоустройство предусмот-
рено не менее 80 млн рублей. 
Главам муниципалитетов пору-
чено запланировать средства 
на софинансирование в местных 
бюджетах.

Врио губернатора Приморья 
Андрей Тарасенко считает, что 
в следующем году активное уча-
стие в проекте «Формирование 
комфортной городской среды» 
должны принять территории, 
пострадавшие от наводнения.

— Я был в Хасанском районе, 
в некоторых селах там практи-
чески нет улиц, люди ходят по 
грязи, — отметил глава региона. 
Это хороший повод для того, 
чтобы получить федеральное фи-
нансирование и навести порядок.

Леонид Крылов

— Опрос представителей бизнеса будут прово-
дить в начале следующего года. У них спросят, что 
мешает развитию их бизнеса, как они оценива-
ют качество государственного и муниципального 
управления и т. д. Анкеты сейчас разрабатывают-
ся, — сообщили «Приморской газете» в аппарате 
уполномоченного.

Предполагается, что бизнес-рейтинг районов 
Приморья – 2017 представят в конце марта следу-
ющего года в рамках ежегодного доклада о работе 
уполномоченного в Приморье.

По словам бизнес-омбудсмена Приморья Мари-
ны Шемилиной, исследование может стать район-
ным аналогом Национального рейтинга состояния 
инвестиционного климата в регионах России, кото-
рый готовит Агентство стратегических инициатив 
(АСИ). Также региональный рейтинг поможет специ-

алистам составить карты развития районов, которые 
поручил создать врио губернатора Приморья.

— Я много езжу по краю и вижу, что в муници-
палитетах бизнесу живется несладко. Эту ситуацию 
необходимо менять, ведь от того, как живется в от-
дельных районах, зависит социальная и экономиче-
ская стабильность во всем регионе, — считает биз-
нес-омбудсмен. — Активность бизнеса напрямую 
зависит от действий главы района и его команды. 
Наш рейтинг характеризует состояние деловой сре-
ды в каждом районе, он должен мотивировать глав 
муниципалитетов начать соревнование за предпри-
нимателя и инвестиции.

Также показатели рейтинга стоит учитывать в об-
щей оценке эффективности работы глав муниципа-
литетов, считает бизнес-омбудсмен.

Ксения Курдюкова
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ПОГРАНИЧНЫй РАйОН

Детская мобильная поликлиника обслужит 
три крупных поселка

Медицинский автопоезд «Забота» с детскими специалиста-
ми отправился в служебную командировку в Пограничный рай-
он. Здесь врачи остановятся на неделю.

Как сообщили в департаменте здравоохранения, доктора бу-
дут работать в трех крупных населенных пунктах муниципально-
го образования: Сергеевке, Жариково и Пограничном.

— С 18 по 19 ноября автопоезд работал в Сергеевке, с 20 по 
21 ноября будет в Жариково, а с 22 ноября на четыре дня сде-
лает остановку в поселке Пограничный, — сообщил директор 
департамента здравоохранения Андрей Кузьмин.

Местом дислокации автопоезда «Забота» в селах традици-
онно остаются территории рядом с ФАПом. В райцентре, в По-
граничном, передвижная поликлиника будет размещена на тер-
ритории центральной районной больницы. 

В передвижной поликлинике дети смогут пройти полный ме-
дицинский осмотр, а при необходимости — получить направле-
ние к краевым специалистам во Владивосток. К врачам могут 
обратиться родители с детьми, проживающие и в других райо-
нах, если им это удобно.

В составе детского автопоезда «Забота» работают педиатр, 
стоматолог, уролог, детский хирург, детский гинеколог, а также 
отоларинголог, офтальмолог, невролог, психиатр, эндокринолог, 
врач УЗИ и ортопед-травматолог. Для того чтобы получить ме-
дицинскую помощь, необходимо взять с собой полис и паспорт.

Напомним, проект автопоезд «Забота», который реализует-
ся в Приморье, пользуется огромной популярностью у жителей 
сел. Благодаря таким формам работы у них есть возможность, 
не выезжая в районные и краевые лечебно-профилактические 
учреждения, бесплатно — при наличии полиса ОМС, пройти 
медицинское обследование сразу у нескольких специалистов, 
получить консультацию и назначения на лечение, а при необ-
ходимости и на дальнейшее более глубокое обследование или 
госпитализацию, также бесплатное.

Леонид Крылов

ПАРТИЗАНСКИй РАйОН

Нефтеперерабатывающий комплекс прошел 
экологическую экспертизу

Первый вице-губернатор Александр Костенко возглавит ра-
бочую группу по строительству нефтехимического и нефтепе-
рерабатывающего комплекса в Партизанском районе. Об этом 
заявил врио губернатора края Андрей Тарасенко на встрече 
с генеральным директором АО «Восточная нефтехимическая 
компания» Виктором Гребенюковым.

По словам Виктора Гребенюкова, комплекс прошел все экс-
пертизы, в том числе экологическую.

— Проведена работа с экспертами, учтены все пожелания, 
сейчас ждем решения от директора «Роснефти» Игоря Сечина, 
— сообщил директор ВНХК. — К строительству комплекса наме-
рены приступить через месяц — 20 декабря.

Также Виктор Гребенюков добавил, что Корпорация разви-
тия Дальнего Востока профинансирует строительство объектов 
инфраструктуры. Только на линии электропередач будет на-
правлено более 3,5 млрд рублей. Планируется реконструкция 
находкинского водозабора и строительство более 30 километ-
ров водовода до нефтеперерабатывающего комплекса.

Напомним, современный нефтехимический и нефтеперера-
батывающий комплекс общей площадью 1,3 тысячи гектаров 
планируется разместить в Партизанском районе в пади Елиза-
рова. Проектная мощность переработки комплекса — до 30 млн 
тонн углеводородного сырья в год.

Проект позволит обеспечить растущие потребности регио-
нов Дальнего Востока качественным моторным топливом, а так-
же уйти от экспорта сырьевых продуктов к производству товаров 
с высокой добавленной стоимостью. Продукция нефтехимии — 
полимеры — пойдет как на перспективные рынки стран АТР, так 
и на производство продукции внутри страны. 

Строительство современного нефтехимического и нефте-
перерабатывающего комплекса на Дальнем Востоке России 
— один из крупнейших проектов ПАО «НК «Роснефть». Его ре-
ализацию осуществляет АО «Восточная нефтехимическая ком-
пания» (ВНХК). Инвестиции в проект составят почти 800 млрд 
рублей.

Леонид Крылов

ДВОРОВЫХ ТЕРРИТОРИй 
БЛАГОУСТРОИЛИ 
В КРАЕ ПО фЕДЕРАЛьНОй 
ПРОГРАММЕ
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Конкурсные торги

Мы знаем больше
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Организатор торгов - конкурсный управляющий ООО «Строительный Альянс Управление Механизации №1» (ОГРН 1142543016824, 
ИНН 2543055454, 690062 г. Владивосток, ул. Днепровская, д. 21) Косолапов Владимир Яковлевич (СНИЛС 11235392521, ИНН 250209102001, 
адрес для направления корреспонденции управляющему: 690091 г. Владивосток, ул. Суханова, д. 3, каб. 35, тел. 8(423)2433661, e-mail: arbitr_
uprav@mail.ru), член СРО ААУ «Евросиб» (ИНН 0274107073, ОГРН 1050204056319, 115014, г. Москва, Дербеневская наб., д. 11, офис 717), 
действующий на основании определения Арбитражного суда Приморского края от 04.02.2016 г. по делу №А51-3793/2015 сообщает о прове-
дении повторных открытых торгов по продаже имущества должника, в форме аукциона, открытого по составу участников и по форме подачи 
предложений по цене, проводимого в электронной форме на электронной площадке: Межрегиональная электронная торговая система. Место 
проведения торгов - в сети Интернет на сайте по адресу: http://www. m-ets.ru/. 

Лот №2: начальная цена продажи лота – 4 282 378,20 руб. без НДС. Право требования ООО «Строительный Альянс Управление механиза-
ции № 1» к НАО «Росдорснабжение». 

Лот №4: начальная цена продажи лота – 15 983,10 руб. без НДС. Право требования ООО «Строительный Альянс Управление механизации 
№ 1» к ЗАО «Тихоокеанская Мостостроительная Компания». 

Задаток устанавливается в размере 10% от начальной цены продажи по каждому лоту. Шаг аукциона устанавливается в размере 5% от 
начальной цены продажи лота по каждому лоту. К участию в торгах допускаются лица, которые могут быть признаны покупателями по законо-
дательству РФ, своевременно подавшие заявку, соответствующую требованиям, установленным законодательством и указанным в сообщении 
о проведении торгов, представившие документы, подтверждающие их право быть покупателем, оформленные надлежащим образом, и внесшие 
задаток в установленном порядке. Оформление участия в торгах производится путем подачи по адресу «http://www.m-ets.ru/» посредством элек-
тронного документооборота в форме электронного документа, подписанного электронной цифровой подписью, в указанный в публикации срок 
на русском языке Заявки на участие в торгах, которая должна содержать: наименование, организационно-правовую форму, место нахождения, 
почтовый адрес заявителя (для юридического лица); фамилию, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства заявителя (для 
физического лица), ИНН; номер контактного телефона, адрес электронной почты заявителя; обязательство соблюдать требования, указанные в 
сообщении о проведении открытых торгов; сведения о наличии и о характере заинтересованности или об отсутствии заинтересованности зая-
вителя по отношению к должнику, кредиторам, конкурсному управляющему, сведения об участии в капитале заявителя конкурсного управля-
ющего, саморегулируемой организации арбитражных управляющих, членом или руководителем которой является конкурсный управляющий, 
цену приобретения имущества (не обязательно) для цели заключения договора купли-продажи с единственным участником торгов.

К заявке на участие в торгах должны прилагаться посредством электронного документооборота в форме электронных документов, подпи-
санных электронной цифровой подписью, следующие документы: выписка из единого государственного реестра юридических лиц, выданной 
не ранее чем за 5 дней до даты подачи заявки (для юридического лица), выписки из единого государственного реестра индивидуальных пред-
принимателей, выданной не ранее чем за 5 дней до даты подачи заявки (для индивидуального предпринимателя), документов, удостоверяющих 
личность (для физического лица), надлежащим образом заверенного перевода на русский язык документов о государственной регистрации 
юридического лица или государственной регистрации физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с зако-
нодательством соответствующего государства (для иностранного лица); платежного документа с отметкой банка об исполнении, подтвержда-
ющего перечисление Заявителем задатка в порядке, указанном в сообщении о торгах; документов, подтверждающих полномочия лица на 
осуществление действий от имени заявителя, и документы, подтверждающие правомочность заявителя, а именно: нотариально удостоверенной 
доверенности, выданной лицу, имеющему право действовать от имени заявителя - физического лица, если заявка подается представителем 
заявителя; надлежащим образом удостоверенной доверенности, выданной лицу, имеющему право действовать от имени заявителя - юриди-
ческого лица; надлежащим образом оформленных документов, подтверждающих полномочия органов управления и должностных лиц зая-
вителя, выдавших доверенность, в том числе: нотариально засвидетельствованной копии учредительных документов, решения об одобрении 
или о совершении крупной сделки по внесению денежных средств в качестве задатка и по приобретению данного имущества на торгах по 
определенной цене, если требование о необходимости наличия такого решения для совершения крупной сделки установлено действующим 
законодательством и (или) учредительными документами юридического лица и если для участника открытых торгов приобретение имущества 
(предприятия) или внесение денежных средств в качестве задатка являются крупной сделкой, или письменного уведомления заявителя за 
подписью его руководителя, заверенного печатью заявителя, об отсутствии оснований для получения указанного разрешения в соответствии с 
действующим законодательством и учредительными документами заявителя; бухгалтерского баланса за последний отчётный период, заверен-
ного подписью соответствующего должностного лица и печатью заявителя или уведомление о возможности применения упрощенной системы 
налогообложения и письменное уведомление заявителя о стоимости и составе активов за подписью его руководителя, заверенное печатью 
заявителя, удостоверенной подписью заявителя описи представленных заявителем документов.

Для участия в торгах претендент должен внести задаток, основанием для внесения задатка является Договор задатка, который претендент 

заключает с должником по адресу проведения торгов. Задаток должен быть внесен не позднее окончания срока подачи заявок на счет ООО 
«Строительный альянс управление механизации №1» (ИНН 2543055454, КПП 254301001), р/с 40702810900001392003 в ПАО АКБ «Приморье» 
г. Владивосток, к/с 30101810800000000795, БИК 040507795, в платежном поручении обязательно указать номер лота, по которому вносится 
задаток. Срок подачи заявок с 03:00 время московское (мск) 21.11.2017 г. по 03:00 мск 26.12.2017 г. К участию в торгах допускаются заявители, 
представившие заявки на участие в торгах и прилагаемые к ним документы, которые соответствуют требованиям, установленным Законом о 
банкротстве и указанным в сообщении о проведении торгов. Заявители, допущенные к участию в торгах, признаются участниками торгов. Дата, 
время проведения торгов 03:00 мск 27.12.2017 г. Предложения о цене имущества представляются участниками торгов открыто в ходе проведе-
ния торгов. Дата, время подведения результатов торгов: в течение 1 часа после проведения торгов по месту проведения торгов.

Победителем торгов признается участник, предложивший за предмет торгов наиболее высокую цену. Решение организатора торгов об 
определении победителя торгов оформляется протоколом о результатах проведения торгов. Договор купли - продажи имущества с победи-
телем торгов, должен быть заключен не позднее 10 дней со дня оформления протокола об итогах торгов. Оплата в соответствии с договором 
осуществляется путем перечисления денежных средств на расчетный счет должника (р/с 40702810900001392003 в ПАО АКБ «Приморье» г. 
Владивосток, к/с 30101810800000000795, БИК 040507795) не позднее 10 дней со дня подписания договора купли-продажи имущества. Суммы 
внесенных задатков возвращаются всем заявителям, за исключением победителя торгов, в течение 5 рабочих дней со дня подписания протокола 
о результатах проведения торгов. Получить информацию о Лотах возможно по адресу: г. Владивосток, ул. Суханова, д. 3, каб. 35 с 9-00 до 17-00 
в рабочие дни. 

19 декабря 2017 г. в 10 час. 00 мин. Территориальное управление Федерального агентства по управлению государственным имуще-
ством в Приморском крае проводит торги в форме аукциона открытые по составу участников и форме подачи предложений по цене продажи 
следующим недвижимым заложенным имуществом:

- нежилое помещение, площадь объекта: 608,3 кв.м., назначение объекта: нежилое помещение, кадастровый (или условный) номер объекта: 
25:28:000000:25827, этажность (этаж): 3, адрес (местоположение) объекта: Приморский край, г. Владивосток, ул. Карбышева 12. Правооблада-
тель (собственник) – Арутюнян А.А.

Начальная цена продажи 25 614 500 рублей.
Шаг аукциона устанавливается в размере 100 000 рублей.
Основание продажи имущества – постановление судебного пристава-исполнителя Межрайонного отдела по особым исполнительным про-

изводствам УФССП по Приморскому краю от 14.12.2016.
Участие в торгах оформляется договором о задатке, являющимся заявкой на участие в торгах.
Задаток в размере 5 % начальной цены продажи должен поступить на указанный в договоре о задатке счет Территориального управления 

Федерального агентства по управлению государственным имуществом в Приморском крае не позднее 14.12.2017 г. При непоступлении задатка 
на указанный счет в установленный срок претендент не допускается до участия в аукционе. Для заключения договора о задатке предоставляют-
ся: нотариально заверенные копии учредительных документов, полученная не ранее чем за шесть месяцев до дня проведения торгов выписка из 
единого государственного реестра юридических лиц (индивидуальных предпринимателей) или нотариально заверенная копия такой выписки 
(для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей) протокол о назначении исполнительного органа, решение уполномоченного ор-
гана об участии в торгах (для юридических лиц), копия паспорта, копия свидетельства о присвоении ИНН (для физических лиц), доверенность 
на лицо, уполномоченное действовать от имени заявителя при заключении договора о задатке, реквизиты банковского счета для возврата 
задатка, опись прилагаемых документов. Документы, предоставляемые иностранными физическими и юридическими лицами, должны быть 
легализованы в установленном порядке и иметь нотариально заверенный перевод на русский язык. Победителем торгов признается участник, 
предложивший наибольшую цену. Победитель подписывает в день проведения аукциона протокол о результатах публичных торгов. Победи-
тель уплачивает цену продажи имущества в течение пяти дней после окончания торгов в установленном законом порядке. В течение пяти 
дней с момента внесения покупной цены на указанный организатором торгов счет с лицом, выигравшим торги, организатор торгов заключает 
договор купли-продажи. Условия договора о задатке и договора купли-продажи устанавливаются в качестве условий договоров присоедине-
ния. Ознакомление с информацией о предмете торгов, порядком проведения аукциона, формами протокола о результатах публичных торгов, 
договоров о задатке и купли-продажи, заключение договора о задатке осуществляются с даты опубликования по 14.12.2017 г., с 10.00 ч. до 
16.45 ч., ежедневно, кроме выходных и праздничных дней по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Алеутская, 45а, каб. 804, тел: 240-
48-85. Обеденный перерыв с 12:45 до 14:00. Торги проводятся по адресу: Приморский край, г. Владивосток, ул. Алеутская, 45а, каб. 803, тел. 
240-48-85. Подведение итогов приема и регистрации заявок осуществляется 18.12.2017 в 15:00 по адресу: Приморский край, г. Владивосток, 
ул. Алеутская, 45а, каб. 804.

Продам земельный участок 5,7га. Сельскохозяйственное угодье 
в г. Дальнереченске. Удобный подъезд, возможность провести элек-
тричество. Прекрасный ровный участок. Даже в самые жуткие на-
воднения никогда не топило. Кадастровый номер: 25:02:010207:900. 
От 27.10.2017г. Стоимость 3 000 000 рублей. Тел. 89841957125

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельного участка

Кадастровый инженер Кручинин Владимир Валентинович, 

квалификационный аттестат №25-11-35, выдан 15.02.2011 года 
(692519 г. Уссурийск, ул. Суханова, 59 тел/факс(4234) 32-24-94, ООО 
«Уссурийский кадастр», 2-й этаж, e-mail: ussurkadasr@rambler.ru на 
основании заключенного договора подряда с заказчиками работ – 
Андрюнькин Вячеслав Петрович (адрес постоянного проживания: 
Россия, г. Ростов-на-Дону, ул.Ленина, д.90/2, кв.-105) выполняет и со-
гласовывает проект межевания земельного участка по выделу земель-
ной доли общей площадью 13,3га из исходного земельного участка с 
кадастровым номером: 25:14:000000:49, участок находится примерно 

в 7 км. по направлению на северо-восток относительно ориентира 
здание, расположенного за пределами границ участка, адрес ориен-
тира: Приморский край, Пограничный район, с. Софье-Алексеевское, 
ул. Центральная, д.18. С проектом межевания и согласованием про-
екта межевания земельного участка можно ознакомиться в течение 30 
дней со дня опубликования данного извещения с 9-00 до 18-00 часов 
по адресу: Приморский край г. Уссурийск, ул. Суханова, 59, офис 
ООО «Уссурийский кадастр», 2-й этаж. Обоснованные возражения 
по проекту межевания земельного участка и требования о проведе-

нии согласования местоположения границ земельного участка на 
местности необходимо направлять в письменном виде кадастрово-
му инженеру Кручинину Владимиру Валентиновичу по почтовому 
адресу: 692519, г. Уссурийск, ул. Суханова, 59, офис «Уссурийский 
кадастр», 2-й этаж, тел.(4234)32-24-94 в течение месяца. При про-
ведении согласования при себе иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы, подтверждающие полномочия лица 
и права на земельный участок (правоустанавливающие документы).
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КУЛьТУРА И СПОРТ

фУТБОЛ

«Луч-Энергия» проиграл на последних секундах
Досадное поражение от динамовцев 

из Санкт-Петербурга потерпели футболи-
сты «Луча-Энергии» в минувшие выходные. 
После первого тайма «тигры» вели в счете 
с преимуществом в два мяча, однако затем 
пропустили три гола подряд и в результате 
уступили со счетом 2:3.

Начало матча для подопечных Жолта 
Хорняка оказалось более чем удачным: 
уже на 13-й минуте после подачи углово-
го Дмитрий Тихий ударом с двух метров 
вывел «Луч» вперед — 1:0. А еще спустя 
20 минут Ишхан Гелоян из угла штрафной 
площади неотразимо пробил в дальний 
угол и удвоил преимущество гостей — 2:0.

Динамовцы же «проснулись» только 
к концу первого тайма и сразу же могли 
сократить разницу в счете, однако мяч 
после дальнего удара Максима Барсова 
угодил в штангу.

Приморские игроки не прислушались 
к тревожному сигналу и во втором тайме 
оказались в крайне незавидном положе-
нии. Хозяева завладели игровым и тер-
риториальным преимуществом, которое 
в итоге воплотили в три гола. Злым гением 
«желто-синих» стал полузащитник Артем 
Кулишев, записавший на свой счет хет-трик. 
Причем победную точку в матче нападаю-
щий «Динамо» поставил в уже добавленное 
арбитром время, реализовав пенальти.

Несмотря на поражение в Санкт-Петер-
бурге, «Луч-Энергия» сохранил за собой 
17-е место в турнирной таблице, поскольку 
конкуренты свои матчи также проиграли. 

Заключительную игру осенней части 
чемпионата «желто-синие» проведут про-
тив «Тюмени» 22 ноября. Встреча пройдет 
на нейтральном поле в Химках.

Леонид Крылов

ОАО «РЖД» сдаст в аренду
1000 кв. м контейнерной площадки по адресу: Приморский край, 

г. Дальнереченск, ст. Дальнереченск-1.
Стоимость арендной платы составляет 24 тысячи рублей с НДС.

Тел. (4212) 32-39-07,
e-mail: DM_GizhaVA@dvgd.ru, DVOSTDM@gmail.com.

Информация на сайте http://property.rzd.ru/

Две минуты спустя «Адми-
рал» снова дал болельщикам 
повод порадоваться. На этот 
раз отличился Тигран Манукян, 
который подкараулил отскок 
от вратаря и забил первый гол 
в матче КХЛ в своей карьере.

Остаток периода атаковали 
преимущественно «зубры» — 
игроки белорусской команды 
нанесли 17 ударов по воротам 
«Адмирала», но Иван Налимов 
на последнем рубеже действо-
вал очень уверенно и напомнил, 
что не зря его некогда называли 
одним из самых талантливых 
вратарей страны. 

Что касается полевых игро-
ков, они, в отличие от соперни-
ков, старались добиваться свое-
го не количеством, а качеством. 
Во втором и третьем периодах 
«моряки» лишь 11 раз пробили 
по воротам Энрота, и сразу три 
попытки оказались результа-
тивными. Голы — на счету Павла 
Макаренко и Дамира Жафяро-
ва, который оформил дубль.

Хоккеисты «Динамо» в то 
же время нанесли 23 удара 

Дали по рогам
«Моряки» разгромили белорусских «зубров»

Приморский «Адмирал» ре-
абилитировался за поражения 
первой половины прошлой 
недели. Вечером в субботу, 
18 ноября, подопечные Фредри-
ка Стиллмана обыграли «Дина-
мо» из Минска. Главным героем 
матча стал голкипер примор-
ской команды Иван Налимов, 
отразивший все 40 бросков по 
своим воротам. Впрочем, поле-
вые игроки в этот вечер тоже 
были на высоте — им хватило 
всего 17 ударов в створ, чтобы 
забить пять голов.

К отчетной встрече примор-
ский клуб подошел в доволь-
но скверном настроении — за 
несколько дней до встречи с 
минскими динамовцами «мо-
ряки» проиграли их одноклуб-
никам из Москвы, а еще двумя 
сутками ранее всухую усту-
пили при своих зрителях СКА 
из Санкт-Петербурга. В таких 
условиях план «Адмирала» по 
скорейшему возвращению в 
зону плей-офф оказался не 
просто под угрозой, а на грани 
катастрофы.

В связи с этим главный 
тренер приморцев Фредрик 
Стиллман перед игрой с мин-
чанами несколько перетасовал 
сочетания игроков и явно дал 
установку на давление с первых 
секунд игры. «Моряки» начали 
без раскачки и не прогадали 
— уже через 18 секунд после 
начала матча шайба оказалась 
в воротах шведского голкипера 
«Динамо» Юнаса Энрота. Гол 
на счету Вадима Краснослобод-
цева, который по левому борту 
вырвался на оперативный про-
стор в гостевых владениях и пе-
реиграл стража ворот — 1:0.

«Адмирал» уступил «Динамо» по количеству опасных моментов, но превзошел 
соперника за счет лучшей реализации
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серия на четверочку
«Приморочка» превзошла «Липецк-Индезит», 
но не набрала максимального количества очков

(а с учетом первой двадцати-
минутки — все 40), но так и не 
сумели переиграть оборону 
приморского клуба. Матч завер-
шился со счетом 5:0 в пользу 
«Адмирала» — это самая круп-
ная победа «моряков» в нынеш-
нем сезоне.

— Очень хотели победить 
после неудачных матчей, — от-
метил после игры наставник 
приморской команды Фредрик 
Стиллман. — Отчасти, может 
быть, нам повезло где-то, но 
Иван Налимов провел отличный 
матч, как и вся команда. 

Заключительную игру до-
машней серии «Адмирал» 
провел вечером 20 ноября 
(приморцы встретились с «Ло-
комотивом» из Ярославля), 
однако ее результаты стали 
известны уже после отправки 
номера в печать. Теперь пред-
ставителям нашего региона 
предстоит поездка в Хельсинки, 
где 24 ноября команда сыграет 
с местным «Йокеритом».

Алексей Михалдык

В двух матчах с одним 
из главных конкурентов примор-
ские волейболистки завоевали 
четыре очка, благодаря кото-
рым закрепились на четвертом 
месте турнирной таблицы Выс-
шей лиги «А». Первая встреча 
с «Липецк-Индезитом» закончи-
лась со счетом 3:0 в пользу «при-
морочек», однако в ответном мат-
че хозяйки паркета сумели взять 
реванш на тай-брейке. 

После встречи с «ЮЗГУ-Ато-
мом», который занимает соседние 
с «Приморочкой» позиции в тур-
нирной таблице, представитель-
ницы нашего края отправились в 
гости к еще одному конкуренту за 
место в топ-3 Высшей лиги «А» — 
«Липецк-Индезиту».

Со старта первого матча сопер-
ницы оказывали большое давле-
ние на приморских волейболисток. 
«Индезит» владел инициативой 
и неоднократно вырывался впе-
ред сразу на несколько очков, 
а «приморочки» оставались в игре 
во многом благодаря грамот-
ной импровизации. Тем не менее 
ко второму техническому пере-
рыву гостьи вырвались вперед, 
первыми вышли на сетбол, а затем 
и взяли победу в первой партии.

Дебют второго сета снова остал-
ся за хозяйками, но затем «Примо-
рочка» рывком на девять очков 
перехватила инициативу, сохраняя 
преимущество до конца. В треть-
ем периоде интрига вернулась, 
однако фортуна была на стороне 
представительниц нашего региона. 
Таким образом, «приморочки» 
всухую выиграли в первом матче 
отчетной серии и вышли на проме-
жуточное третье место.

Сутки спустя команды снова 
встретились на паркете липецкого 
спорткомплекса, и в первое время 
«Приморочка» продолжала дей-
ствовать в том же духе, что и в пре-
дыдущей игре. Первый сет гостьи 
выиграли без особого труда да 
и во втором вели большую часть 
времени. Однако в концовке пар-
тии что-то разладилось в команд-
ном механизме приморского клу-
ба — девушки начали ошибаться 
и в нападении, и на подаче, пошли 
проблемы с приемом мяча. Сопер-
ницы не оставили это без внимания 
и выиграли игровой отрезок, срав-
няв, таким образом, счет в матче.

В третьей партии команды шли 
на равных до первого технического 
перерыва, но затем «Липецк» вы-
рвался вперед. 

Проигрывая со счетом 1:2, 
«Приморочка» не сдалась без боя. 
В четвертой партии гостьи хорошо 
подавали и ко второму техниче-
скому перерыву вели с разницей 
в пять очков. Наша команда довела 
дело в сете до победы и перевела 
игру на тай-брейк. Жаль только, 
что в дополнительной партии силы 
у приморских спортсменок закон-
чились, и они начали допускать 
ошибки. Как следствие, победа 
в матче осталась за хозяйками.

Но, несмотря ни на что, выезд 
в Липецк можно считать успешным. 
Подопечные Александра Стаценко 
взяли четыре очка и утвердились 
на четвертом месте турнирной 
таблицы («Липецк» опустился на 
строчку ниже). Следующую игру 
команда проведет 25 ноября — во 
Владивосток приедет «Воронеж», 
который до сих пор не одержал 
ни одной победы в чемпионате.

Алексей Михалдык

Подпишись на «Приморскую газету» и знай больше!

Подписаться можно 
во всех отделениях связи 

Почты России

вторник, Пятница
Индекс: 31576
Стоимость:
1 месяц — 166,03 руб.
6 месяцев — 996,18 руб.

вторник, СреДа, Пятница
Индекс: 53416
Стоимость:
1 месяц — 296,49 руб.
6 месяцев — 1778, 94 руб.


